
（公開の方法）　　　

　　１．事務局説明者氏名削除、質問委員名ＡＢＣＤとし、特定されないようにする。

　　　　　令和５年　第１回恵庭市文化財保護委員会　資料に対する

　　　　　各委員からの質問・意見及び事務局よりの回答

（恵庭市文化財保護委員会予定内容）

　　開催年月日：  令和５年７月１９日

　  出　席　者  :　山田委員、高橋委員、内田委員、久瀧委員、伊藤委員、土屋委員

　　　　　　　　　　  丸山委員

　            （事務局）  岩渕教育長、狩野教育部長、大嶋教育部次長、髙野郷土資料館長

　              　　　　　　大林資料館担当主査、長町史跡・埋文発掘担当主査

　              　　　　　　太田埋文事務・総務担当主査

１． 開　会

２． 委嘱状交付

３． 教育長挨拶

岩渕教育長挨拶

各委員自己紹介

事務局自己紹介

４． 議　題

（１）委員長・副委員長の選任について

委員長に山田委員、副委員長に高橋委員を選任

（２）令和５年度主な事業計画について

事務局 　令和５年度郷土資料館事業計画＜資料説明＞

A委員 　郷土資料館ボランティアの会は。現在は何名ですか。

事務局
　１０名くらい在籍していたのですが、コロナ中に辞められた方もおり、現在６名
です。また、募集をかけ増やして行きたいと思います。
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A委員 　黒曜石でものづくりはタイムリーで良いですね。

事務局 　うまく行くかは、わかりませんがやってみたいと思います。

B委員 　古里チョイ散歩見学が体制等の問題もありますが、中止は残念です。

　　　　C委員 　ボランティアに頼るとその方がいなくなると出来なくなる。

事務局

　募集をかけて案内できる方を増やしたいと思います、４月に募集をかけまして
１名の方の応募がありました。内容を説明したらやっぱりやめますということにな
りました、ちょっとハードルが高いみたいで、地道に散歩などが好きな方から案
内ガイドになってくれる方が増えてくれることに期待します。

B委員
　川上小学校の門柱の件はよかった。川上小学校の門柱はどこにいったのか
情報発信があった。

　　　　C委員 　今後とも情報に目を光らせてもらいたい。

D委員
　郷土史に関するもので聞き取り調査は出来ていますかコロナでむずかしい面
もあり、言い方は悪いですが、皆さん高齢になると調査が難しくなるので情報を
得ながら進めて行くのが良いと思います。

　　　　E委員
　明珍鉄工の講演会、座談会の話はどうなりましたか。前回の時に話がありまし
たがその後進んでいますか、

事務局
　前回の保護委員会で話がありましたが、４月に４代目が亡くなりました。急なこ
とでありご家族も動揺していること、ご長男が６０代ですのでこれから先お願い
することもできますので、今回は企画しないことにいたしました。

　　　　E委員
　昔からのことを少しでも記憶している方に聞き取りした方が良いのではない
か。高齢者ばかりではなく若い人でもその部分に詳しい人はいるので、そういう
方に話を聞いて残して行くのが良いのではないか。

　　　　C委員
　そういう方もどこかにいらっしゃると思いますので、情報及び接触する機会が
あれば聞き取り調査を実施してほしい。

事務局 　埋蔵文化財の保護について＜資料説明＞

　　　　C委員 　ラピダス関係に関する話はありますか。

事務局
　ラピダスに関係する話しはあります。ラピダスが出来ることで関係企業が恵庭
の土地を探しているのが見られます。

　　　　C委員 　件数がすごく増えている、包蔵地の照会など。

事務局
　埋文照会も最近１００件を超えていますし、事前協議も２０件ありますので増え
ています。

　　　　C委員 　大変ですが頑張ってもらいたい。

事務局 　史跡カリンバ整備事業について＜資料説明＞
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　　　　C委員

　カリンバ遺跡について、前回の委員会で市民が納得できるような説明がある
べきではないかとの意見が出ていたと思います。平成２７年から全然進んでい
ない。財政・企画のブロックが強いので教育委員会で説得して行かないとなら
ないと思います。第４期の総合計画から実施計画に変わるときにストップしてし
まった。郷土資料館の事務局では無理な話なので教育部でどう対応するの
か。部長どうですか。

狩野部長

　前回の議事録及びカリンバ遺跡整備検討委員会の議事録を拝見いたしまし
た。委員の方からかなり厳しい意見も出ていました。ここ最近動きがありますの
で、理事者の方と話をしまして今後の方向性について確認しながら進めたい、
次回の検討委員会２７日までには副市長までは教育部の考えを説明してその
後理事者に確認したい。いずれにしても２７日には細かい整備計画は示せま
せんが、考えについて示したいと思います。

　　　　C委員
　よろしくお願いします。もたもたしていると会計検査院が動きますので、前の
方に進めて頂きたい。

狩野部長
　市長の公約のアクションプログラムがありまして推進管理していきますのでカ
ンリバ整備計画も入っています。副市長と面接の時間をセットしていますので
強く要望して行きたい。

事務局 　西島松５遺跡の資料整理について＜資料説明＞

各委員 　質問・意見なし

事務局 　令和５年度アイヌ政策推進交付金事業ついて＜資料説明＞

　アイヌ文化マスター育成事業ついて＜資料説明＞

　アイヌ文化学習見学会事業ついて＜資料説明＞

D委員
　道内・道外に行ってアイヌ文化を見てきて頂いて、小学生についてはアイヌ
文化プラス民博や松浦武四郎記念館などて勉強してきてもらいたい。また、来
年以降も続けてもらいたい。

　　　　C委員 　道外にも隠れたアイヌ資料があるのでぜひ見学してもらいたい。

事務局 　令和５年度市内遺跡金属製品保存処理ついて＜資料説明＞

各委員 　質問・意見なし
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